

Noël. Cette nuit est arrivé un événement qui a changé le monde : la naissance d'un enfant qui a changé l'histoire des hommes. Une crèche, un âne, un bœuf, un père, une mère... et au milieu : un petit enfant.

Alors pourquoi faire une fête ce soir ? Il y a dans le monde beaucoup d'ânes, de bœufs, de pères, de mères... et beaucoup d'enfants. Qu'a-t-elle de spéciale, cette famille ?

Ce sont les bergers qui peuvent nous donner la réponse. Ces bergers qui faisaient paître leurs troupeaux dans les champs autour de Bethléem. Ce sont eux qui savent qui est cet enfant. Il le savent par les anges : cet enfant est Jésus Christ, le Sauveur, Dieu devenu homme.

Oui, ce sont les bergers qui ont été choisi par Dieu. Il aurait pu choisir des gens lettrés, des gens capables d'écrire et de publier la nouvelle. Non, il a choisi des bergers, des gens simples qui ne connaissent pas grand chose en ce qui concerne les sciences et la Bible. Les chemins de Dieu ne sont pas les chemins des hommes...

Dieu a choisi les plus petits pour annoncer la nouvelle la plus grande : la naissance de celui qui est le plus grand, la naissance de son Fils Jésus.

C'est un exemple pour nous. Pour connaître les choses de Dieu, il faut être simple, humble, petit... comme les bergers de ce temps-là.

Jésus le dira lui-même quand il marchera sur les bords du lac de Galilée : « Celui qui veut entrer dans le Royaume des Cieux doit être comme un enfant. »

Oui, la joie des enfants, la pureté de leur esprit, l'humilité de leur cœur : voilà le chemin pour aller jusqu'à Dieu.

Bien qu'il y ait une quantité phénoménale d'argent dépensé autour de nous durant ce temps de Noël : pour la nourriture, les cadeaux, les lumières mises un peu partout... il ne faut pas oublier l'origine de la fête de Noël : Dieu a voulu venir dans le monde par le chemin de la pauvreté. Alors, il faut le dire : Noël, c'est un mystère qu'on comprend avec un cœur d'enfant, avec un cœur humble et simple. Durant cette nuit, restons dans l'esprit de Noël.

Regardons la crèche, et c'est tout.

Père Ivan Brient  
Curé de Ploemeur